## **Aktuelles**

## "Du kannst mehr als Du denkst!" war ein voller Erfolg!





## "Du kannst mehr als Du denkst!" war ein voller Erfolg! Bericht von der Präventionsveranstaltung an der Goethe-Mittelschule Heidenau

Etwa 70 Schülerinnen und Schüler der Goethe-Mittelschule Heidenau hatten Ende September 2006 ihren großen Auftritt - und Zuschauer waren ihre eigenen Klassenkameraden. Ein Teil der Schüler hat getrommelt, Theater gespielt, getanzt oder sportliche Aktivität präsentiert; andere haben ihre mit viel Kreativität hergestellten Bilder, Musikinstrumente und Videofilme vorgeführt oder aber ihre Produkte der Holz- und Metallbearbeitung gezeigt.

Diese Darbietungen waren der Abschluss einer zweitägigen Präventionsveranstaltung, die vom Arbeitskreis Jugend der Stadt Heidenau im Rahmen einer Projektwoche für die Schülerinnen und Schüler der Klassenstufe 9 an der Goethe-Mittelschule organisiert und durchgeführt worden ist. Unter dem Motto "Du kannst mehr als Du denkst!" wurde den Jugendlichen die Möglichkeit eröffnet, ihre persönlichen Kompetenzen zu erkennen und diese im persönlichen und sozialen Bereich zu stärken. Angeregt von der Dokumentation "Rhythm is it!" wurden die Schülerinnen und Schüler dazu ermuntert, etwas ihnen vollkommen Unbekanntes auszuprobieren und so wichtige Erfahrungen für ihren weiteren Lebensweg zu sammeln. Nachdem mit verschiedenen Kompetenztests in die Thematik eingeführt worden war, wurden die Jugendlichen durch ein Losverfahren insgesamt 9 Workshops mit Inhalten, die unterschiedlicher nicht sein können, zugeordnet. Hier hatten sie die Möglichkeit, in vier Stunden Dinge zu erlernen, die ihnen bis dato völlig fremd und unnahbar erschienen. So standen einige Mädels zum ersten Mal in einer Holzwerkstatt vor einer Hobelbank oder "harte Jungs" wurden erstmals mit Jazz-Dance konfrontiert. Beim überwiegenden Teil der Jugendlichen waren Befürchtungen und Vorurteile schnell beseitigt und die anfängliche "Null-Bock-Stimmung" wich einem großen Interesse an der Sache.

Schließlich hatten alle Workshopteilnehmer im Rahmen einer großen Abschlussveranstaltung die Möglichkeit, ihre kreativen Produkte im Kreise aller Beteiligten zu präsentieren und sich so den verdienten Applaus für die geleistete Arbeit abzuholen. Den Reaktionen der Schülerinnen und Schüler aber auch der Lehrerschaft war zu entnehmen, dass die Veranstaltung die Erwartungen bei Weitem übertroffen hat.

Das Projekt "Du kannst mehr als Du denkst!" wurde wesentlich von dem weitgehend ehrenamtlichen Engagement der Mitglieder des Arbeitskreises Jugend, von der finanziellen Unterstützung vieler Sponsoren der Veranstaltung sowie von der Aufgeschlossenheit der Schule für diese neue Idee getragen. Ein besonderer Dank gilt jedoch den kompetenten Partnern aus den verschiedensten Bereichen, die die Verantwortung für die Inhalte der einzelnen Workshops übernommen haben, viel Zeit in die Vorbereitung und Durchführung investierten und mit ihrem Können sowie ihrem Einfühlungsvermögen die Jugendlichen für ihre Sache bege istern konnten. All denen ist es zu verdanken, dass die Veranstaltung "Du kannst mehr als Du denkst!" ein voller Erfolg geworden ist und bereits jetzt Stimmen laut werden, die eine Wiederholung des Projektes im nächsten Schuljahr wünschen.

Torsten Walther Rechts- und Ordnungsamt Fotos: Jörg Nullmeyer